

LA GERBE devient bimensuelle

Dans le numéro de juin de *La Gerbe* nous avons encarté le questionnaire suivant auquel nous demandions à nos jeunes lecteurs de répondre.

1. Êtes-vous content de recevoir *La Gerbe* ?
2. Voudriez-vous la recevoir plus souvent ?
3. Préférez-vous payer 10 fr. par an et la recevoir tous les 15 jours ?
4. Ou bien vaut-il mieux ne payer que 5 fr. et la recevoir tous les mois ?
5. Quelles sont les pages de *La Gerbe* que vous préférez ?
6. Aimez-vous la rubrique espéranto ?
7. Aimerez-vous lire sur votre Gerbe quelques textes de grandes personnes ?
De quel genre ? romans ? Contes ? divers ?
8. Ou bien préférez-vous que seuls les enfants collaborent à *La Gerbe* ?
9. Êtes-vous partisan des concours ?
10. Quels concours désireriez-vous que nous fassions ?
11. Si vous étiez le maître de la revue, qu'est-ce que vous en retrancheriez ?
Qu'est-ce que vous y ajouteriez ?
12. Donnez votre appréciation générale et indiquez les améliorations diverses ou modifications que vous voudriez voir apporter à la revue.

Nous avons obtenu 320 réponses qui nous ont considérablement aidé pour la direction et l'orientation de la revue.

Du dévouement minutieux de ces réponses il résulte que :

— Tous les lecteurs sont enchantés de leur Gerbe.

— La plus grande partie des lecteurs (241 sur 320) désirent la recevoir plus souvent.

— 229 enfants (sur 320) désireraient recevoir *La Gerbe* tous les quinze jours.

— 80 seulement se contenteraient d'une Gerbe mensuelle, à cause du prix.

— Il y a très peu d'élèves qui s'intéressent à l'espéranto (29).

— Les avis sont partagés pour ce qui concerne la collaboration adulte. En général, cette collaboration est acceptée sans grand enthousiasme, et seulement pour certaines rubriques (230).

— Par contre, 161 lecteurs s'opposent formellement à ce qu'on leur enlève leur Gerbe. Ce sont des non catégoriques.

— Tous les lecteurs sont partisans des concours. La plupart d'entre eux ont fait d'excellentes suggestions dont nous tiendrons le plus grand compte. Les avis qui nous ont été transmis concernant l'intérêt porté aux diverses rubriques nous aideront beaucoup aussi à réaliser une revue qui réponde au maximum à vos désirs.

Après examen de ces documents, la Coopérative des Instituteurs qui gère la revue, a pris les décisions suivantes au cours de son assemblée générale de Reims :

Dorénavant, *La Gerbe* paraîtra tous les quinze jours à partir d'octobre prochain.

Le nombre de pages en sera provisoirement réduit en attendant que la nombre croissant des abonnements nous permette de nouvelles améliorations.

L'abonnement sera porté à 7 fr. par an ; le numéro sera vendu 0 fr., 35 (remise habituelle pour la vente au numéro).

La Gerbe restera une revue écrite et illustrée par les enfants. Nous nous contenterons d'y ajouter des documents scientifiques, des actualités, sans aucune littérature adulte.

Du fait de sa parution plus fréquente, *La Gerbe* sera davantage un journal : il suivra au maximum l'actualité, il publiera des lettres d'enfants, des réponses, des jeux. A vous de l'utiliser pour en faire un véritable journal d'enfants dont vous avez besoin.

Et en attendant, recueillez autour de vous le maximum d'abonnés pour que nous poursuivions sans cesse le perfectionnement de *La Gerbe*.

Nous nous permettons d'insister sur un point particulier qui doit attirer l'attention de nos camarades.

Notre revue paraissant tous les quinze jours doit devenir ainsi un véritable journal d'enfants. Elle le peut. Mais il faut pour cela tout spécialement que : 1° une correspondance régulière et intéressante s'établisse entre le journal et nos jeunes lecteurs. Encouragez vos élèves à nous poser toutes les questions dont ils cherchent la réponse, à nous écrire leurs réflexions, leurs suggestions, à répondre eux-mêmes aux questions qui seront posées par l'intermédiaire du journal ;

2° Nous soyons en mesure de suivre d'assez près l'actualité.

— Que les enfants témoins de faits pouvant intéresser tous leurs camarades ; manifestations sportives ou artistiques ; accident, inauguration, etc..., nous en fassent le récit.

— Que les parents ou instituteurs nous signalent eux-mêmes le maximum de faits précis susceptibles d'être utilisés objectivement : dates, prix, dimensions, faits historiques sûrs, etc...

— Que tous ceux qui le peuvent nous fassent parvenir des photos documentaires sur les faits d'actualité ou des photos d'amateurs que nous utiliserons au mieux.

Par la collaboration de tous *La Gerbe* répondra au maximum aux besoins de ses lecteurs.